

Aprende sobre el fentanilo.

Los datos, los riesgos y cómo afecta a las comunidades en Colorado.

¿Qué es el fentanilo?

El fentanilo es un medicamento opioide sintético fuerte que los proveedores de atención médica usan para tratar el dolor. Cuando el fentanilo se utiliza ilícitamente o sin receta, puede ser peligroso.

¿Por qué el fentanilo es perjudicial?

El fentanilo es una droga muy fuerte. Es 50 veces más fuerte que la heroína y 100 veces más fuerte que la morfina y puede causar sobredosis, incluso en cantidades muy pequeñas, sobre todo si alguien no tiene tolerancia a los opioides. Como no hay una forma confiable de determinar la cantidad de fentanilo que contiene una droga y la potencia suele variar, esto aumenta el riesgo de sobredosis.

El fentanilo se puede encontrar en muchas drogas como la heroína, la metanfetamina, la cocaína, la Molly o MDMA y en pastillas falsificadas que parecen medicamentos reales, como Adderall, Xanax, Percocet y OxyContin. El fentanilo viene en forma de polvo, lo que permite añadirlo o mezclarlo a otras drogas. Es muy difícil que las personas sepan si las drogas que consumen contienen fentanilo porque no se puede ver, oler ni saborear, lo que hace cualquier persona sea vulnerable a una sobredosis.

Puede ser difícil saber si una droga contiene fentanilo.

El fentanilo es muy fuerte e incluso en pequeñas cantidades puede ser peligroso. El fentanilo no tiene sabor ni olor, y no se puede ver si una sustancia contiene fentanilo. Las personas que consumen otras drogas como heroína, metanfetamina, cocaína, MDMA (conocida como Molly o éxtasis) o pastillas falsificadas que parecen medicamentos reales, como Adderall, OxyContin, Percocet y Xanax, pueden tomarse una droga que contiene fentanilo sin saberlo ya que no se puede ver, oler o saborear. Sin saber a cuánto fentanilo puedes exponerte cuando consumes drogas, puede hacerte vulnerable a una sobredosis. No consumas ni compres pastillas que no te hayan recetado. Solo consume pastillas que sepas que proceden de una farmacia y no consumas pastillas de amigos o familiares, aunque digan que son auténticas.

Tocar o ayudar a alguien que ha consumido fentanilo no te hará daño.

Entrar accidentalmente en contacto con fentanilo ilícito en polvo o en una pastilla no te hará daño. El fentanilo debe ingresar en el torrente sanguíneo o en una mucosa (como el interior de la nariz) para que pueda afectarte.

Si estás con una persona que consume fentanilo o con alguien que sufre una sobredosis después de consumirlo, no te hará daño ayudarla o tocarla. Permanecer junto ella, llamar al 9-1-1 y administrarle naloxona podría salvarle la vida.

¿Qué es la naloxona?

La naloxona es un medicamento que revierte de forma rápida y segura las sobredosis de opioides, incluidas las provocadas por el fentanilo. El personal de primeros auxilios y los proveedores de atención médica usan la naloxona para ayudar a personas con una sobredosis, y tú también puedes hacerlo. La naloxona es 100 % segura y no le hará daño a nadie, incluso si la sobredosis no es causada por fentanilo.

La presentación más común de la naloxona es un aerosol nasal, cuyas marcas comerciales incluyen Narcan y Kloxxado. La naloxona puede comprarse en cualquier farmacia de Colorado o en línea. Muchos programas de seguros médicos, incluido Medicare, Medicaid y planes privados, cubren la mayoría o el total del costo de la naloxona.

Cualquier persona en Colorado puede ayudar a alguien que podría estar sufriendo una sobredosis. Aprende más sobre cómo usar la naloxona y salvar una vida.

Conoce los signos de una sobredosis.

Una sobredosis de fentanilo se puede producir de forma muy rápida, de modo que es importante actuar con rapidez. Los signos de una sobredosis en una persona incluyen:

- No reacciona, no puede hablar, tiene mucha somnolencia o se desmaya
- No respira o tiene la respiración más lenta o poco profunda
- Piel, uñas o labios pálidos, grises o azulados
- Pupilas muy pequeñas
- Cuerpo sin fuerza
- Piel fría o húmeda
- Ronquidos, atragantamientos o gorgoteos
- Espasmos musculares o brazos y piernas rígidos (fuente)
- Pecho o costillas rígidos (fuente)

¿Dónde puedo encontrar más recursos?

Hay muchos recursos disponibles para acceder a la atención de salud mental y del comportamiento como tratamiento, asesoramiento, servicios de crisis y recursos para la reducción de daños. También puedes encontrar información sobre la recuperación y sobre cómo hablar de la salud del comportamiento con tus seres queridos.

Visita SabinaSabe.org para más información.

